
Отчёт 

Председателя правления Кредитного потребительского 

кооператива «Касса взаимопомощи» 

 

Уважаемые пайщики!  Уважаемые уполномоченные 

представители пайщиков! 

Сегодня мы проводим своё очередное общее собрание. 

Учитывая, что ограничения в связи с коронавирусом ещё не все 

сняты, мы проводим собрание в формате видеоконференции, в 

связи с чем я попросил докладчиков, чтобы доклады были 

конкретные и сжатые. 

Давайте перейдём к работе собрания.  

В течение года правление провело 258 заседаний, в связи с 

коронавирусом заседания проводились в формате 

видеоконференций. 

На заседаниях правления рассматривались вопросы приёма в 

пайщики, вопросы выхода из кооператива и исключение из 

числа пайщиков кооператива в связи с неисполнением 

пайщиками своих обязанностей, в том числе обязательств по 

займам, обязанностей пайщика по уплате членских взносов, а 

также исключение из числа пайщиков кооператива в связи со 

смертью пайщика. 

На 01.01.2020 количество пайщиков составляло 9422 человека, 

на 31.12.2020 составило 8061 человек. За год было принято 480 

новых пайщика, при этом 1842 выбыло, из них по собственному 

желанию 307 человек, в связи со смертью 91 человек, за неуплату 

членских взносов было исключено 1213 человек (в связи с чем 

так уменьшилось количество пайщиков), остальные 

исключены в связи с нарушением заёмной дисциплины. 

В 2019 году, напомню, вступило 774 человека, выбыло 726 

человек. Снижение количество вступивших членов объясняется 

большим количеством кредитных организаций, а также тем, что 

на протяжении года мы практически не привлекали новые 



сбережения пайщиков. Привлечённых и собственных средств 

достаточно для обеспечения стабильной работы кооператива. 

На правлении рассматривались также вопросы о списании 

безнадёжной задолженности умерших пайщиков за счёт фонда 

непредвиденных расходов на сумму 308570,74 руб., за счёт РВПЗ 

на сумму 245765,55 руб. Списание безнадежной задолженности 

не означает прекращения работы по её взысканию. 

Юридический отдел продолжает проводить работу по 

взысканию этой задолженности, в случае поступления средств 

по её погашению, денежные средства направляются в 

соответствующие фонды кооператива, за счёт которых было 

произведено списание. 

10 раз рассматривали вопросы по проведению акций по займам 

и сбережениям. Рассматривался вопрос о страховании рисков. 

Также рассматривались отчёты о работе кооператива за месяц, 

квартал, полугодие, год, заслушивали отчёт о работе 

ответственного сотрудника в сфере ПОД/ФТ/ФРОМУ, о 

корректировке сметы доходов и расходов, утверждался отчёт о 

системе управления рисками в кооперативе.  

В связи с большой значимостью данного вопроса хочу зачитать 

отчёт целиком (прилагается). 

Мы все знаем, что кооператив для осуществления своей 

деятельности должен быть членом СРО (саморегулируемой 

организации). Не будучи членом СРО кредитный 

потребительский кооператив не имеет права принимать новых 

членов, принимать сбережения и выдавать займы. Всего было 

создано 9 СРО. В настоящее время в связи с новыми 

требованиями законодательства осталось всего 2 СРО. Наше 

СРО объединилось ещё с двумя СРО, и теперь мы являемся 

членами СРО НСКK «Содействие», головной офис находится в 

г. Смоленске. Объединение СРО завершилось в конце прошлого 

года. Наше СРО – Союз СРО «НОКК» - является южным 

филиалом СРО НСКK «Содействие».  



Оценивая работу кооператива, хочу сказать, что она ведётся в 

соответствии с действующим законодательством и 

требованиями Центрального Банка Российской Федерации. 

Сформированы все фонды и соблюдаются все финансовые 

нормативы. 

С 1 января 2022 кооперативы должны были перейти на ЕПС и 

ОСБУ, однако Банк России перенес переход на 2025 год. 

Регулятор принял это решение в связи с влиянием на рынок 

пандемии COVID-19. Также был принят во внимание 

некоммерческий характер деятельности кооперативов. 

До 2025 года кооперативы продолжат вести бухучет 

в соответствии с нормативными правовыми актами Минфина 

России. 

Работа кооператива в 2020 году проходила в тяжёлых условиях 

пандемии – нерабочие дни, ограничения, связанные с 

пандемией, самоизоляция лиц пожилого возраста – а эти люди 

являются значительной частью пайщиков кооператива, спад 

экономики. Всё это отразилось и на работе кооператива. 

За 2020 год в таких непростых условиях кооператив получил 

доход – 4175810,70 руб., который сегодня на собрании мы будем 

распределять. По сравнению с 2019 годом это значительно 

меньше, но это обусловлено объективными причинами. 

Убытков, как и прежде, нет. 

  

По итогам работы в 2020 году предлагаю по решению собрания 

оказать членам выборных органов, не состоящим в трудовых 

отношениях с кооперативом, материальную помощь и 

премировать сотрудников кооператива в соответствии с 

Положением об условиях выплаты заработной платы, надбавок, 

доплат, премий, материальной помощи, иных видов поощрения 

сотрудников Кредитного потребительского кооператива «Касса 

взаимопомощи».  
  

 



 Члены правления принимали активное участие в работе. 

Как председатель правления я им благодарен за активное 

участие в работе кооператива. 

 Отдельные слова благодарности сотрудникам кооператива 

за добросовестную работу, инициативу, доброжелательность и 

отзывчивость при обслуживании пайщиков. 

Всех уполномоченных хочу поблагодарить за участие в 

работе собрания кооператива, спасибо, что Вам не безразлично, 

что и как делается в нашем кооперативе. 

Спасибо! 

 

Председатель правления                                        В.В. Павлов 

 

 

  


